

## Analisis Isi Pesan Dakwah Ustadz Das'ad Latif Dalam Chanel Youtube @Das'adlatif

Sepia Lisa<sup>1</sup>, Yusuf Afandi<sup>2</sup>, Desi Syafriani<sup>3</sup>, Tomi Hendra<sup>4</sup>

<sup>1,2,3,4</sup>Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah,  
UIN Sjah M. Djamil Djambek Bukittinggi, Sumatra Barat, Indonesia

Korespondensi penulis: [sepialisa19@gmail.com](mailto:sepialisa19@gmail.com)<sup>1</sup>

**Abstract.** *This research is motivated by the rapid development of technology in the field of social media so that preachers use it to deliver their da'wah. Youtube is one of the social media that is loved by many people, including the younger generation who use YouTube to find the information they need, including da'wah content. This phenomenon is of concern to the preachers, one of which is ustadz Das'ad Latif, to convey the message of da'wah. The da'wah message he delivered used a distinctive language, the regional language, so that many viewers were happy with the da'wah message he conveyed. The purpose of this study is to find out the contents of Ustadz Das'ad Latif's da'wah messages on the @Das'adLatif YouTube channel. The type of research used is qualitative research, namely research that produces findings that can be achieved by using measurements of both spoken and written words. The subject of this research is the sound of da'wah messages in videos on the YouTube channel @Das'adLatif. The data collection technique for this research uses a descriptive approach by watching and recording video content. Data were analyzed by content analysis method. The results of the study show that in Ustadz Das'ad Latif's Youtube Channel there are three da'wah messages including: Aqidah messages, Sharia messages and Moral messages. The contents of the message examined on Ustadz Das'ad Latif's YouTube channel are the core of the lecture which contains da'wah messages in it. From the categories of messages that have been mentioned there are sub-categories including: messages of aqidah including: faith in Allah, faith in His Angels, faith in His book, faith in His Messenger, faith in the Day of Judgment, faith in making up the qadha and qadar. Shari'ah messages include: worship and muamalah. Moral messages include: morals to God and morals to humans.*

**Keywords:** *Dakwah messages, Youtube, Ustadz, Das'ad Latif*

**Abstrak.** Penelitian ini dilatar belakangi oleh perkembangan teknologi yang pesat dalam bidang sosial media sehingga dimanfaatkan oleh *da'i* untuk menyampaikan dakwahnya. Youtube merupakan salah satu sosial media yang banyak digandrungi oleh masyarakat, diantaranya generasi muda yang memanfaatkan youtube untuk mencari informasi yang dibutuhkan, tak terkecuali konten dakwah. Fenomena ini menjadi perhatian para *da'i* salah satunya ustadz Das'ad Latif untuk menyampaikan pesan dakwah. Pesan dakwah yang disampaiakannya menggunakan bahasa yang khas, bahasa daerahnya, sehingga banyak viewers yang senang dengan pesan dakwah yang disampaiakannya. Tujuan dari kajian ini adalah untuk mengetahui isi pesan dakwah ustadz Das'ad Latif dalam chanel youtube @Das'adLatif. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif, yaitu penelitian yang menghasilkan temuan yang dapat dicapai dengan menggunakan pengukuran kata-kata baik lisan maupun tulisan. Subjek penelitian ini adalah bunyi pesan dakwah dalam video di chanel youtube @Das'adLatif. Teknik pengumpulan data

penelitian ini dengan pendekatan deskriptif dengan menonton dan mencatat isi video. Data dianalisis dengan metode analisis isi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa di dalam Chanel Youtube Ustadz Das'ad Latif terdapat tiga pesan dakwah meliputi: pesan Aqidah, pesan Syariah dan pesan Akhlak. Isi pesan yang diteliti pada chanel youtube Ustadz Das'ad Latif merupakan inti ceramah yang terdapat pesan dakwah didalamnya. Dari kategori pesan yang telah disebutkan terdapat sub kategori diantaranya yaitu: pesan aqidah meliputi: iman kepada Allah, iman kepada Malaikat-Nya, iman kepada kitab-Nya, iman kepada Rasulnya, iman kepada hari kiamat, iman kepada qadha dan qadar. Pesan syari'ah meliputi: ibadah dan muamalah. Pesan akhlak meliputi: akhlak kepada Allah dan akhlak kepada manusia.

**Kata kunci:** Pesan Dakwah, Youtube, Ustadz, Das'ad Latif

## **LATAR BELAKANG**

Memasuki abad ke-21 teknologi berkembang pesat, terciptanya jaringan internet yang dapat menjangkau seluruh penjuru dunia akan sangat membantu keberlangsungan komunikasi. Internet menjadi jaringan komputer paling luas dan paling besar di dunia. Dewasa ini, pengguna internet di Indonesia mencapai 63 juta orang. Dari angka tersebut, 95 persennya menggunakan internet untuk mengakses jejaring media sosial melalui ponsel, hal ini diungkapkan oleh Kementerian Komunikasi dan Informatika (menkominfo).

Sejalan dengan Menkominfo, *Global Web Index (GWI)* telah melakukan survei, bahwa sepuluh media sosial ini adalah paling populer digunakan di Indonesia. Yakni Youtube, Whatsapp, Instagram, Facebook, Twitter, Line, LinkedIn, TikTok, Pinterest, Telegram. Aplikasi ini hadir dengan masing-masing fiturnya. Youtube menjadi aplikasi nomor satu paling banyak digunakan oleh rentang usia 16 hingga 64 tahun dengan presentase 73,7%.

Youtube menjadi media yang cepat, akurat dan efisien dalam membentuk dan mempengaruhi argumen, pendapat publik. Dengan adanya media sosial tersebut, kita bisa memanfaatkannya untuk menyampaikan informasi maupun menyampaikan pesan-pesan agama yaitu dakwah. Berdasarkan banyak remaja yang menggunakan aplikasi Youtube sudah seharusnya umat muslim sebagai pengemban dakwah memanfaatkan sosial media ini sebagai media untuk berdakwah, yaitu untuk menyampaikan kebenaran ajaran Islam dan mengajak manusia untuk mengimplementasikan nilai-nilai agama Islam.

Keharusan tetap berlangsungnya dakwah ditengah-tengah masyarakat adalah tugas sebagai umat muslim karena berdakwah menjadi tanggung jawab setiap umat nabi Muhammad SAW, sebagaimana firman Allah SWT dalam Qur'an surat Ali Imran Ayat 104:

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ الْمُنْكَرِ ۗ وَأُولَٰئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُونَ

*Dan hendaklah di antara kamu ada segolongan orang yang menyeru kepada kebajikan, menyuruh (berbuat) yang makruf, dan mencegah dari yang mungkar. Dan mereka itulah orang-orang yang beruntung.* (Qs Ali Imran 104)

Berdasarkan firman Allah SWT di atas, kita bisa mengambil pengertian, bahwa setelah masing-masing berusaha memperbaiki diri sendiri, ia juga harus memikirkan orang lain. Dakwah dapat dilakukan melalui struktur yang ada dalam kekuasaan yang disebut juga sebagai dakwah struktural maupun dakwah yang menekankan pendekatan Islami kultural yang disebut dakwah kultural. Dakwah merupakan dakwah yang memanfaatkan adat, tradisi, seni dan budaya lokal dalam prosesnya untuk memperoleh kehidupan Islam. (Muhammad Sulthon, 2012)

Salah satu unsur dakwah adalah *maddah* (isi dakwah), *maddah* merupakan pesan yang disampaikan *da'i* kepada *mad'u*. Dalam hal ini pesan dakwah adalah ajaran Islam itu sendiri. Maka dalam pembahasan pesan dakwah akan membahas tentang ajaran Islam, karena semua ajaran Islam sangat luas itu bisa dijadikan pesan dakwah pada garis besarnya yakni aqidah, syari'ah, dan akhlak. Dalam penyampaian dakwah sangat fleksibel, media apa pun bisa dipakai untuk menyampaikan pesan dakwah. Tidak hanya khutbah di mimbar, tulisan atau buku-buku, audio, visual, dan audio visual. Segala peralatan dan sarana yang digunakan merupakan sarana untuk memperlancar jalannya dakwah.

Melalui Youtube *da'i* membagikan videonya dengan tujuan berdakwah, adapun pesan dakwah yang disampaikan adalah pesan-pesan keislaman seperti masalah akidah, syariah, dan akhlak. Salah satu Ustadz yang menggunakan Youtube dalam menyampaikan dakwah adalah ustadz Das'ad Latif. Ustadz Das'ad Latif termasuk sederetan ustadz yang populer pada saat ini. Ustadz Das'ad Latif memiliki pengikut yang cukup banyak dari kalangan pemuda dan orang tua.

Beliau termasuk salah satu ustadz dengan jumlah subscriber 2.01 jt di Youtube sejak ia bergabung tahun 2017, dibandingkan dengan Ustadz Handy Bonny yang subscribenya hanya 63,9 ribu, dan Ustadz Firanda Andirja sebanyak 601 ribu. Isi ceramahnya banyak mengkaji persoalan-persoalan dalam Islam dengan rujukan Al-Qur'an dan Sunnah serta pemahaman para ulama. Cara penyampaian dakwahnya mudah dipahami dan khas. Beliau sering menggunakan frasa khas Bugis misalnya seperti *beleng-beleng*. Dan setiap ceramahnya diiringi dengan humor sehingga banyak yang suka dengan ceramahnya. (Dasad Latif,2021) Terlihat pada kolom komentar Channel Youtube @Das'adLatif, sebagai berikut:

*“sy suka banget dgn ceramah pak ustadz das'ad Latif ini sangat menhibur hati bikin sejuk iman....smoga pak.ustaz panjang umur sll diberi kesabaran dn kesehatan amin yra...”, “Alhamdulillah Pak Ustat ceramahnya dapat menyadarkan ibu 2 dan bapak2 untuk selalu menghargai pasangan masing2. Salam buat pak ustad Das'ad Latif semoga diberkahi Allah. Aamiin ya Robbal Alamin”, “Maysa Allah, ustad. Saya penggemar ceramah ustad sejak anak saya masih SMP sampai skrg alhamdulillah sdh duduk di bangku kuliah. Ilmu yang disampaikan sangat bermanfaat dan dekat dgn kehidupan sehari2. Dan yg paling menarik, ustad selalu selipkan humor di tengah2 ceramah sehingga membuat jamaah online ataupun langsung tidak terlalu tegang dan smakin mudah menerima ilmunya. Barakallah ustad, semoga selalu dilimpahkan kesehatan, aamiin”. (komentar viewers chanel youtube @Das'adLatif)*

## **METODE PENELITIAN**

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode analisis isi yaitu teknik sistematik untuk menganalisis isi pesan dan mengolah pesan atau suatu alat untuk mengobservasi dan menganalisis isi perilaku komunikasi terbuka dari seorang komunikator yang dipilih. Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif, maksudnya adalah menggambarkan secara detail suatu pesan atau teks. Adapun penelitian ini digunakan untuk menganalisis pesan dakwah seperti aqidah, syariah dan akhlak di video-video dalam chanel Youtube @Das'adLatif. Penelitian ini merupakan penelitian analisis isi yang menggunakan teknik pendekatan deskriptif, maka teknik pengumpulan data yang digunakan adalah menonton, memahami dan menganalisa video yang di upload dalam

channel youtube @Das'adLatif dengan playlist shorts. Data yang sudah terkumpul disusun secara sistematis, dalam penelitian ini data yang didapatkan melalui video-video yang ada dalam channel Youtube @Das'adLatif tersebut ditonton dan didengarkan setiap kalimat yang ada dalam setiap durasi tersebut guna untuk melakukan editing dan penyortiran data-data yang akan digunakan sebagai bahan dalam proses analisis nantinya. Dalam hal ini juga akan dilakukan pengkategorian setiap pesan-pesan dalam video pada channel youtube tersebut.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Peneliti fokus pada palylist Short Video di Channel Youtube Ustadz Das'ad Latif. Berikut uraian konten dakwah beserta dengan pesan dakwah yang terkandung didalamnya.

### **1. Pesan Aqidah**

Akidah Dari segi bahasa, akidah berarti ikatan, kepercayaan, keyakinan atau keimanan. Dari segi istilah, akidah atau iman adalah jika seseorang telah mengikrarkan dengan lisan, meyakini dalam hati dan mengamalkan apa yang diimani dalam perbuatan sehari-hari. Akidah merupakan pondasi ajaran Islam yang pada inti ajarannya adalah mengesakan Tuhan (tauhid).

Menurut M. Syaltun di dalam Rithonga, akidah merupakan pondasi yang di atasnya dibangun hukum syariat, hukum syariat merupakan aktualisasi dari akidah. Oleh sebab itu hukum yang kuat adalah yang lahir dari akidah yang kuat. Tidak ada akidah tanpa syariat dan tidak mungkin syariat itu lahir jika tidak ada akidah.

Dalam hal ini, pesan dakwah Ustadz Das'ad Latif dalam kategori akidah dalam video ini, salah satunya adalah mengimani yang namanya kematian, sadar bahwa setiap yang bernyawa pasti akan mati. Cara menyiapkan diri untuk menghadapi kematian adalah dengan melaksanakan perintah Allah dan menjauhi larangannya. Contohnya sholat, puasa zakat, membatu saudara dan lain-lain.

Maka untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada tabel 1,2, 3, 4, 5

**Tabel 1**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Allah Tidak Menunggu Kita Siap, Kita yang Harus Siap	49 detik	Di kuburan ndak sama “bahasa” ta dengan malaikat. Bukan mati lampunya satu bulan, selama-lamanya, kita ditindis tanah, tidak ada lagi orang yang meninggat kita, apa yang kita harapkan? Do’anya ummat muslim ketika jum’at(an) Allahummagfir lilmukminina walmu’minat, temanmu yang kau sibuk berwahtsapp di group mu, coba lihat sendiri kalau ada orang meninggal teman kita, mendo’akan saja, dia ketik do’a saja dia malas, dia copy paste saja itu Al-Fatihah. Coba lihat! Ini yang kauu tunggu? Maka jangan! Jangan anggap remeh persiapan untuk akhirat. Allah tidak menunggu kita siap unttuk menghadapi kematian, tapi kita yang harus siap menghadapi kematian itu.

Dalam ceramah ini Ustadz Das’ad Latif memberikan wejangan pada kita agar ingat kematian. Agar kita mempersiapkan kematian. Allah tidak menunggu kesiapan kita, tapi kitalah yang harus bersiap-siap. Kematian bukanlah nomor urut, tetapi nomor cabut. Sesuai dalam surah QS Ali Imran ayat 185 bahwa setiap yang bernyawa akan merasakan mati.

**Tabel 2**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Dekati Allah dengan Caramu Masing-masing	39 detik	Bagaimana caranya ustadz? Kita ini hanya pegawai-pegawai, mana bisa naik haji. Itu menurutmu, tapi menurut Allah ada cara yang lain Allah kasih. Bagaimana caranya? Jangan pikir bagaimana caranya, Allah yang pikirkan caranya, Allah Cuma minta dekati Allah. Bagaimana cara dekati Allah? Salah satu yang paling baik tunaikan sholatmu dengan baik, orang kaya dekati Allah dengan sedekah, orang miskin dekati Allha dengan bersabar, pejabat dekati Allah dengan jabatannya. Silahkan dekati Allah dengan caramu masing-masing dan itu lakukan dengan istiqomah teguh pendirian dan tidak pernah putus-putus.

Untuk mendekat pada Allah tidak hanya hak orang kaya. Orang miskin pun bisa. Kita harus yakin bahwa Allah maha tahu. Allah maha tau apa yang kita butuhkan. Kita tidak perlu over thinking. Kita hanya perlu memahami konsep rizki, bahwa ada rezeki yang datangnya tidak disangka-sangka karena pintu rezeki itu tidak hanya satu.

**Tabel 3**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Kerja Saja yang Benar, Allah Sudah Atur Rezekimu	29 detik	Jangan pakai ilmunya orang Barat. Ada kau kasih, saya kasih keluar, janagan!!!! Rezeki Allah ynag tahu, ada orang sama bisbisnya, sama harganya, sama tokonya, sama tehnik promosinya. Subhanallh, ada yang bangkrut, ada yang sukses. Karena memang rezeki kata Allah, jangan kau uruski, jangan kau pikir ki, saya pnya urusan, yang penting kerja ko

Dalam kehidupan memang seringkali kita ragu akan rezeki dari Allah. Kita takut rezeki yang kita dapat tidak mencukupi untuk memenuhi kebutuhan hidup, padahal Allah maha kaya. Namun, sifat manusia memang seperti itu. Maka agar kita tenag menjalani kehiduoan yang fana ini, kokohkan aqidah dan keyakinan pada Allah, bahwa Allah memeberi rizki yang cukup.

## **2. Pesan Syari'ah**

Syariah berarti ketentuan hukum Allah yang mengatur hubungan manusia dengan Allah, hubungan manusia dengan manusia, hubungan manusia dengan flora dan fauna dan alam lainnya.(Zaky Mubarak,2006) Dari segi bahasa, syariah berarti jalan yang dilalui. Menurut istilah, syariah berarti ketentuan hukum Allah yang mengatur hubungan manusia dengan Allah, hubungan manusia dengan manusia, hubungan manusia dengan flora dan fauna dan alam lainnya.

Oleh Abd Al-Wahab Khalaf, pokok ajaran Islam yang kedua, syariat disebutnya dengan istilah amaliyah terbagi menjadi dua bidang, yaitu ibadah (hubungan manusia dengan Allah Subhanawata'ala dan muamalah (hubungan manusia dengan manusia dan alam).

Salah satu pesan dakwah syari'ah dalam video ini adalah beramal dengan cara yang benar. Pada tabel 4.7 isi pesan dakwahnya adalah ustadz Das'ad Latif menjelaskan cara jihad yang benar. Salah satu bentuk jihad bagi seorang suami adalah mencari nafkah untuk keluarganya. Bukan pergi membom gereja.

**Tabel 4**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Hati-hati Suami Istri Jangan Gara-gara Lope-lope Salah Kirim Jadi Begini	61 detik	Ada orang berumah tangga, 40 tahun bareng-bareng, ditahun ke 40 lewat 3 bulan tiba-tiba suaminya diperiksa hapenya, dapat whatsapp lain-lain "Apaan ini ?" Siapa ini tanda-tanda love-love?" "Apa mu ini?" "kau tulis love-love?" "Tanda-tanda Cinta?" "siapa ini?! Kata suaminya "Teman kuliah" (salah kirim WA) "Apa teman-teman kuliah" Mulai lah marah terus diungkap terus akhirnya apa? "Ceraikan saya" "ternyata selama ini kau berkhianat,,"ceraikan saya" dia lupa suaminya sudah bikinkan rumah, dia lupa suaminya yang sudah kasih emas, dia lupa suaminya yang sudah kasih dia anak, dia lupakan suaminya yang sudah mendidiknya, dia lupakan jasa suaminya yang berpuluh-puluh tahun memberikan pakaiannya..hanya karena persoalan whatsapp yang salah kirim.

Dalam pesan dakwah ini peneliti mendapatkan bahwa pentingnya untuk menerapkan konsep fiqh munakahat dalam sebuah rumah tangga. Ketika muncul permasalahan seperti curiga terhadap pasangan maka tidak perlu diperiksa ponsel pasangan. Karena bisa jadi di dalamnya ada aib yang seharusnya tidak perlu diketahui. Kemudian bisa jadi sesuatu yang dilihat diponsel pasangan adalah orang-orang yang iseng.



**Tabel 5**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Itu Jahat Bukan Jihad	57 detik	Bagaimana memperbanyak amal? Bukan sekedar puasa. Kalo puasa ramadhan saja kebaikanmu, berapa tahun kau puasa? Sholat 5 kali saja sehari semalam. Haji? Belum tentu kau bisa haji tiga kali. Lalu apa itu amal? Segala kegiatan yang kau lakukan Lillahi Ta'ala adalah amal. Kerja di sisni kalau lillahi ta'ala, amal. Anda keluar rumah kalau anda muslim, dia wudhu dulu, dia sudah sholat dhuha, lalu dia baca do'a sebelum keluar rumah. Inna sholati wanusuki wamah yaya wama mati lillahi rabbil 'alamin, bismillahi tawakkaltu 'alallahi lahaua wala quwwata illabillah. Melangkah kaki kanan, kata nabi semua langkahmu jihad fii sabilillah. Bukan pergi bom gereja jihad, itu jahat. Bukan kau bom orang jihad, itu jahat. Cari nafkah bagi seorang suami adalah jihad fisabilillah. Yang pahalanya sama ketika kau memebela agama Allah di zaman Rasulullah.

Pada pesan dakwah di atas dapat peneliti ambil, bahwa ketika melakukan suatu perbuatan harus sesuai dengan Al-Qur'an dan Hadits. Yaitu niat dan caranya harus benar, seperti yang terdapat dalam QS Al-Mulk ayat dua, Allah akan menguji siapa yang terbaik amalnya.

**Tabel 6**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Kenapa Negara Kita Indonesia Tercinta Susah Sekali Bangkit	48 detik	Kenapa Indonesia susah sekali bangkit? Padahal kurang apa Indonesia lautnya luas, gunungnya banyak sumber daya alamnya bagus. Tapi kenapa kita masih banyak orang miskin dari pada orang kaya? Karena kadang kala kita milih pejabat mau disogok. Kamu larang pejabatmu korupsi. Kamu jengkel kalau kepala dinas korupsi. Kamu marah kalau anggota DPR korupsi. Kamu marah kalau ada Bupati korupsi. Bagaimana mereka ndak korupsi, kalau mau dipilih harus dengan nyogok. Datang kampanye, kamu bilang apa? Wani piro? Kau ketawa karena kau begitu semua.

Dalam pesan dakwah ini peneliti memahami bahwa penyebab Indonesia tidak pernah maju adalah jalan menuju pemilihan pemimpin salah, karena memilih ketika diberi uang oleh calon pemimpin. Padahal seharusnya dalam setiap aspek kehidupan harus terikat dengan syari'at Islam. Begitu pula dalam hal memilih pemimpin, memilih pemimpin dengan jujur tanpa diberi imbalan apapun.

**Tabel 7**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Nasehat Rumah Tangga	46 detik	Umar Bin Khattab pernah bertanya: “ Ya Rasulullah, saya tahu saya tidak mungkin melihat Allah, tapi saya mau tahu bagaimana supaya Allah bisa tersenyum kepadaku” maka rasul bersabda “Buatlah Ibu Bapakmu tersenyum maka Allah tersenyum kepadamu”. Tidak ada susahny dek, tidak ada beratnya, tidak ada mudaratnya ketika kau galau dalam rumah tanggamu, kau dating ke Ibu Bapkammu buat dia tersenyum jangan kau cerita masalah rumah tanggamu. Ini kita anak sudah tidak bisa belikan AC orang tuanya, sudah tidak bisa bayarkan mobilnya orang tua. Penderitaan terus yang dikasih di telinganya. Mak, istri saya begini, pak, suami saya begini, aah janganlah kau ceritakan jelek-jelek rumah tanggamu. Kau sudah cerita, baik lagi, bertengkar bertengkar hamil lagi!

Rasulullah menjelaskan bahwa mudah sekali untuk membuat Allah senang melihat kita. Caranya adalah muliakan orang tua, jadi anak yang sholeh sehingga orang tua senang melihat kita, maka Allah akan ridho terhadap kita.

**Tabel 8**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Dari Mana Datangnya Cinta? Dari Mana Datangnya Kecewa?	51 detik	Ustad saya mau memilih istri, bagaimana caranya? Ah ini pesan nabi, nikahilah seseorang karena empat perkara, pertama kata Nabi, Lii Jamaliha, karena cantiknya. Cantik penting, tapi janagn kau jadikan ukuran utama, kenapa? Cantik ada batasnya. Apalagi zaman sekarang, kau lihat facebooknya, cantik fotonya. Oooooooh hati-hati, ada filter, ada camera 360. Dari mana datangnya cinta? Dari facebook turun ke WA. Dari mana datangnya kecewa, setelah ketemu ternyata berbeda.

Rasulullah berpesan ketika mencari pasangan, maka ada empat standarnya. Pertama karena rupanya, tapi kita tidak oleh menjadikan rupa sebagai standar utama, karena rupa kaan berubah. Apalagi saat ini, banyak aplikasi yang bisa memberikan perubahan yang signifikan pada wajah. Jadi jemputlah jodoh dengan cara yang syar'i yaitu ta'arif, dalam prosesnya ada tahap *Nazor* atau melihat. Dari proses ini, tidak akan ada penipuan.

### **3. Pesan Akhlak**

Kata akhlak berasal dari bahasa Arab dengan kosa kata AlKhuluq yang berarti kejadian, budi pekerti dan tabiat dasar yang ada pada manusia.(Rahman Ritonga, 2005) Di mana setiap manusia dilahirkan dengan membawa tabiat dasar yang dibawa dari Tuhan, yakni tabiat yang cenderung kepada kebenaran dan kesucian serta benci maksiat dan kezaliman.

Pesan dakwah kategori akidah pada video ini, salah satunya adalah sedekah. Sedekah tidak harus punya banyak uang. Sedekah tidak hanya di waktu lapang, sedekah bukan dari uang sisa. Tetapi sedekah itu diprioritaskan. Ketika gajian, sisihkan sedikit, sedekahkan pada fakir miskin, tidak harus banyak, tetapi harus ikhlas karena Allah.

**Tabel 9**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Layangan Tappu'	55 detik	Masa ada laki-laki baik-baik sholatnya bagus, sedekahnya baik, tampangnya baik, tuturkatanya lembut, masa dia pergi berselingkuh? Itu ndak masuk di akal. Akhirnya kami yang baik-baik ini kau curigai juga. Yang bener aja bosss. Sampai pulang sampai hp-nya suamimu kau periksa. Eh eh ehe he eh eh. Heh oiii oiii dengar baik-baik. Kami ini laki-laki tergantung istri. Kalau istrinya baik, tutur katanya lembut, penampilannya menawan, dia urus anak-anaknya di rumah, dia hormati mertuanya, biar perempuan mana yang goda dia akan berkata, ada bidadari surga di rumahku.

Berprasangka baik adalah akhlaknya umat Islam. Ketika keluar rumah istri tidak akan bisa mengontrol aktivitas suami, maka sudah seharusnya istri berserah diri pada Allah bahwa suami akan menjaga dirinya dari perbuatan maksiat.

**Tabel 10**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Belum Tentu Duitnya Pak Bupati	55 detik	Saudaraku ASN atau pun pegawai honor. Selesai Bapak Ibuk terima gaji. Selesai Bapak Ibuk terima honor, buat nasi bungkus, beri makan fakir miskin, saya tidak bisa 100 dos Ustadz, saya tidak bisa 100 bungkus, 5 bungkus pun okay. Tentu beda sedekahnya Pak Bupati dengan security yang pegawai honor. Tapi bisa jadi 5 bungkusnya pegawai honor jauh lebih mulia di sisi Allah daripada 100 dos Pak Bupati. Kalau yang 5 bungkus pegawai honor itu aslinya duitnya pak, kalau Pak Bupati belum tentu duitnya.

Kita umat Islam disyariatkan untuk menyisihkan sebagian harta kita. Sedekah misalnya, tidak harus banyak. Sedekah yang sedikit pun akan berarti di sisi Allah jika diniatkan karena Allah. Sedekah yang banyak pun jika bukan uang kita tidak akan diterima Allah.

**Tabel 11**

<b>Judul</b>	<b>Durasi</b>	<b>Bunyi Pesan Dakwah</b>
Enaknya Jadi Bupati	60 detik	Coba, enaknya jadi bupati Cuma enak pirdak pertifal anak yatim dan siap orang membantu itulah yang disebut menjadikan bagian-bagian kebaikan orang kaya bantu agama Allah berimakan pakir miskin pejabat bantu anak-anak yatim piatu pakir miskin buat tanda tangan mu memperkaya mereka yang miskin jangan melaku ambil hak-hak mereka. Dan orang yang mengambil haknya anak yatim dan mengambil hak-hanya pakir miskin tunggu kau akan sengsara dunia dan akhirat, coba lihat jika hak orang diambil pak dia gak bisa melawan gak ada sekolahnya tidak ada temanya birokrat dan tidak adanya teman penegak hukum dia akan menangis dan mengadu kepada allah lalu kalo orang bugis andre'i- andre'i menerima kau bawa sampai mati dia menangis dihadapan allah arasnya allah bergetar tiba-tiba ditangkap sama polisi dan KPK setelah aku pensiun.

## **KESIMPULAN**

Setelah menjelaskan dan menganalisis pembahasan demi pembahasan yang telah dikemukakan dari bab sebelumnya, maka penulis memperoleh kesimpulan sebagai berikut: Pesan dakwah yang terkandung dalam chanel youtube Ustadz Das'ad Latif meliputi: pesan Aqidah, pesan Syariah dan pesan Akhlak. Isi pesan yang diteliti pada chanel youtube Ustadz Das'ad Latif merupakan inti ceramah yang terdapat pesan dakwah didalamnya. Dari kategori pesan yang telah disebutkan terdapat subkategori diantaranya yaitu: pesan aqidah meliputi: iman kepada Allah (meyakini hari akhir), iman kepada Malaikat-Nya (meyakini bahwa setiap amal perbuatan kita dicatat), iman kepada kitab-Nya (Al-Qur'an sebagai *way of live*), iman kepada Rasulnya (meyakini Rasulullah adalah nabi Utusan Allah, sebagai pemberi peringatan dan pembawa kabar gembira), iman kepada hari kiamat (meyakini dunia ini akan berakhir), iman kepada qadha dan qadar (menerima ketetapan Allha yang diberikan padaa manusiis atermasuk didalamnya masalah rezeki). Pesan syari'ah meliputi: ibadah dan muamalah (menjalankan kehidupan dengan tuntunan syariah dalam rumah tangga, bertetangga, atasan dan bawahan di kantor). Pesan akhlak meliputi: akhlak kepada Allah, akhlak kepada manusia dan akhlak

kepada lingkungan (memahami penting berbakti pada orang tua, memahami pentingnya bersedekah).

#### DAFTAR REFERENSI

- Al-Qur'an Kementerian Agama Republik Indonesia, hal. 104  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 01/10/2021 pukul: 08.04  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<http://www.youtube.com/c/DasadLatif> diakses 10/03/2022 pukul 08.30 WIB  
<https://www.gramedia.com/best-seller/sosial-media-paling-populer/> diakses 30/09/21  
pukul: 10.50  
Kementerian Komunikasi dan Informatika (kominfo.go.id) diakses 07/02/2021, pukul:  
22.12  
Muhammad Sulthon, Ilmu Dakwah, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2002), hal.26  
Rahman Ritonga, "Ahlak Merakit Hubungan Dengan Sesama Manusia", (Surabaya:  
Amelia Surabaya, 2005), Hal. 7  
Zaky Mubarak, *Akidah Islam*, ( Yogyakarta: UII Press, 2006), Cet. Ke-3, Hal. 79